



Plan Trifinio

"Agua sin fronteras"

El Salvador • Guatemala • Honduras

Julio 2016

Boletín No. 021

Conforman Mesa de Cooperantes de la Región Trifinio



- **Dirección Ejecutiva Nacional de Honduras presenta informe semestral 2016**
- **Capacitan a ganaderos de la Región Trifinio**
- **Promocionan Ruta Trinacional de Turismo Sostenible en ferias nacionales e internacionales**
- **Protcafes reaiza dia de campo con beneficiarios de Honduras.**



Consejo Editorial

Miriam Hirezi

Secretaria Ejecutiva Trinacional
(SET)

Sergio Bran, Pedro Luis Avendaño, Cristian Acosta

Directores Ejecutivos Nacionales
(DEN)

Grecia Saraí Murcia

Coord. Unidad de Comunicación
Trinacional
(UCT)

Mario Marroquín, Reynaldo Tarres, Marcia Garcia, Angie Valle

Enlaces de Comunicación de la
SET y DEN

Presentación

En esta edición se destaca el fortalecimiento de las relaciones consocios regionales, el fortalecimiento en las plataformas de cooperación y el mejoramiento de la economía de la región.

La consolidación y profundización de las relaciones con los socios internacionales fue uno de los principales sucesos en este mes; como resultado, se realizó la primera Mesa de Cooperantes de la Región Trifinio con el objetivo de informar acerca de las acciones de desarrollo sustentable que el Plan Trifinio realiza en la region y establecer acuerdos basicos para la conformacion de sinergias con la cooperacion internacional.

El Salvador apoya gestiones para la conservacion del medio ambiente, entregando plantas a beneficiarios del Plan Trifinio en Metapán.

Además Guatemala a través de la oficina territorial capacita a beneficiarios en diferentes rubros, como agricultura sustentable, ganaderia y comercializacion de productos.

Asimismo Honduras realiza talleres de fortalecimiento de capacidades a enlaces comerciales de su territorio a través del Programa de Ordenamiento y Desarrollo del Turismo Sostenible de la Región Trifinio.- PROTUR.-

Mientras que en el territorio se realizan actividades de cada uno de los programas y proyectos, apoyando diversas areas, entre ellas: turismo, café, procesos de comercialización, asistencias técnicas, implementación de modelos agroforestales, manejo y conservación de cuencas y fortalecimiento de capacidades.

Conforman Mesa de Cooperantes de la Región Trifinio



Con el objetivo de informar sobre la situación actual del Plan Trifinio y la proyección de acciones de desarrollo sustentable de la región Trinacional y establecer acuerdos básicos para la conformación de sinergias con la cooperación internacional, el Plan Trifinio con apoyo del Programa Bosques y Agua llevó a cabo la mesa de cooperantes de la Región Trifinio.

En dicha actividad se contó con la presencia de representantes del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), Centro Agronómico Tropical de Investigación y Enseñanza (CATIE), Embajada de España / Agencia Española para la Cooperación Internacional (AECID), Fundación Hanns R. Neumann Stiftung, Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA), Organización de los Estados Americanos (OEA), Embajada de la República de Corea, Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID),

Embajada de Alemania, Deutsche Gesellschaft für Internationale Zusammenarbeit (GIZ)/ KfW, GOPA Worldwide Consultants, member of GOPA Consulting Group – Programa Bosques y Agua y miembros de la Secretaría Ejecutiva Trinacional del Plan Trifinio (SET/CTPT).

Durante la reunión se reflexionó sobre los beneficios de conformar la mesa de cooperantes, los productos que pueden generarse y cómo organizarse. Se diseñó una hoja de ruta para anticipar negociaciones, esto ayudará a identificar oportunidades para promocionar el enfoque regional en proyectos homólogos, además alinear la cooperación con la estrategia 2014-2018 de la Comisión Trinacional del Plan Trifinio, definir estándares de trabajo e iniciar gestiones conjuntas de cooperación para el beneficio de la Región Trifinio.

Comisión Trinacional del Plan Trifinio

Plan Trifinio entrega plantas a beneficiarios de Metapán



El Plan Trifinio a través de la Dirección Ejecutiva Nacional de El Salvador y la Alcaldía Municipal de Metapán realizaron la entrega

de más de 300,000 plantas, entre ellas: café (Cuscatleco y Pacamara), Teca, Cedro, Leucaena, Ciprés y Pino. Todas especies fueron producidas en el vivero Municipal.

Esta actividad es realizada con el objetivo de reforestar y dinamizar la economía del municipio y contribuir a conservar la Reserva de Biosfera Trifinio Fraternidad.

El acto fue presidido por el Alcalde Municipal, Concejales, Técnicos del Plan Trifinio y autoridades gubernamentales.

Realizan taller sobre manipulación e higiene de alimentos y atención al cliente



El Plan Trifinio a través del Programa PROTUR y en coordinación con la unidad de Salud del Municipio de Citalá, llevó a

cabo el taller sobre manipulación e higiene de alimentos dirigido a más de 20 microempresas del sector.

El Objetivo de la actividad fue fortalecer a la Cadena Productiva de Turismo, mejorando los conocimientos de los micro empresarios del rubro de gastronomía.

A su vez, se aprovechó la ocasión para impartir el tema de atención al cliente donde se brindaron los principios básicos de una buena atención y presentación personal a la hora de atender a los visitantes.

Capacitan a empresarios de la Ruta Fresca en manejo de medios online



El Plan Trifinio a través del programa PROTUR, y en coordinación con el Gremio ASOHORES, realizó una capacitación sobre el manejo de medios online, dirigida a microempresarios del Polo Turístico Ruta Fresca.

Esta actividad se realizó con el fin de mejorar sus ventas y explorar el uso e implementación de tecnologías de información y comunicación como las redes sociales, para contribuir al mejoramiento de sus productos y servicios, a la hora de cubrir los mercados de la región.

Plan Trifinio capacita a demostradores de Chiquimula, Guatemala



Con el objetivo de fomentar y consolidar los Comites Agrícolas del sector Esquipulas, el Plan Trifinio a través de la Oficina Territorial de Guatemala, llevó a cabo el taller de capacitación sobre "Organización Comunitaria".

Esta actividad se realizó con el fin de que las organizaciones puedan desarrollar con solvencia sus actividades de dirección y toma de decisiones.

Realizan XI Feria Trinacional de Artesanía, Gastronomía y Cultura



Con el objetivo de promover la venta de productos y facilitar enlaces comerciales directos entre oferta y demanda del sector de las Mipymes, y potenciar el talento artístico y cultural en la Región Trifinio en los sectores de artesanías, gastronomía, cultura y turismo.

El Plan Trifinio a través del Programa de Ordenamiento y Desarrollo del Turismo Sostenible en la Región Tri-

finio participó en la XI Feria Trinacional.

La feria Trinacional surge desde el año 2005, en el marco del Plan Trifinio, como apoyo al desarrollo al sector turismo, con quienes se trabaja actualmente la Ruta Trinacional de Turismo Sostenible, que cuenta con la Cooperación Técnica del Banco Interamericano de Desarrollo BID, a través del Fondo Multilateral de Inversiones FOMIN.



Capacitan a ganaderos de la Región Trifinio



El Plan Trifinio a través de la Oficina Territorial de Guatemala y en coordinación con el programa Bosques y Agua/ GIZ-Trifinio, realizaron un taller de capacitación sobre "Manejo de potreros", dirigido a ganaderos del municipio de Santa Catarina Mita y Agua Blanca, del departamento de Jutiapa.

El propósito del taller de capacitación fue fortalecer de los conocimientos del grupo de ganaderos que se dedican a la crianza de animales para la producción de leche y carne en la región, esto para mejorar la productividad mediante un manejo correcto de sus potreros, garantizar la disponibilidad y calidad del alimento para el ganado.



Beneficiarios del Plan Trifinio participan en capacitación sobre nutrición y fertilización en frutales



El Plan Trifinio a través de la Oficina Territorial de Guatemala y en coordinación con el programa de Bosques y Agua/ GIZ-Trifinio realizaron un taller de capacitación sobre nutrición y fertilización en frutales, dirigido a los agricultores del municipio de Santa Catarina Mita y Agua Blanca, del departamento de Jutiapa.

El taller consistió brindar información técnica acerca de la nutrición, fertilización y metodología para realizar muestreo de suelos en los cultivos. Asimismo, se realizó una práctica de campo donde los agricultores pusieron en práctica lo aprendido en la fase teórica del taller.

El objetivo del taller se enfocó en el fortalecimiento de habilidades y conocimientos de los beneficiarios que se dedican a la producción de frutales para conocer los niveles de fertilidad del suelo, para la debida incorporación de elementos nutricionales que demanda el cultivo.

Realizan taller sobre fortalecimiento a enlaces comerciales



En el marco de la implementación de la Ruta Trinacional de Turismo Sostenible de la Región Trifinio, se llevó a cabo el Taller sobre fortalecimiento de Enlaces Comerciales de los 7 polos turísticos que forman parte de la Ruta Trinacional.

En dicha actividad se contó con la presencia de empresarios de los tres países, en sus diferentes áreas. En el desarrollo del taller se les brindaron diversos consejos para la mejora del mercadeo en sus empresas, además sobre la implementación de materiales promocionales y uso de redes sociales.



Realizan Ruedas de Negocios en la Región Trifinio



Con el Objetivo de fortalecer las capacidades técnicas de los empresarios del Polo Turístico Ruta Fresca, se desarrolló el Taller "Cómo organizar y cómo participar exitosamente en Ruedas de Negocios".

En dicha actividad participaron 40 personas de 20 empresas turísticas y coordinado por el Plan Trifinio a través

del programa PROTUR, con el apoyo del Ministerio de Economía de Guatemala y en coordinación local con ASOHORES, gremio afiliado a la Cámara Trinacional de Turismo Sostenible.



Comisión Trinacional del Plan Trifinio

Plan Trifinio participa en ferias turísticas nacionales e internacionales



En el marco del componente cuatro de "Imagen, Promoción y Comercialización de la RTTS", del programa PROTUR ejecutado por el Plan Trifinio, se ha participado en ferias turísticas para impulsar la marca regional de turismo en la Región Trifinio y sus segmentos turísticos, contando para ello con la participación activa de los enlaces comerciales y tour operadores en los siete polos turísticos así como de empresarios afiliados y directivos de la Cámara Trinacional de Turismo Sostenible.

Se participó en la feria internacional Expovacaciones junto a otros destinos centroamericanos, esta actividad se realizó en CIFCO en San Salvador los días 9 y 10 de julio en donde las autoridades turísticas salvadoreñas y el comité organizador catalogaron a la Ruta Trinacional de Turismo Sostenible como un Multidestino, por la diversidad de atractivos y servicios enmarcados en

el slogan: "Tres países, un solo destino encantador". Además se participó con un stand promocional sobre la RTTS en la XI Feria Trinacional de Turismo Esquipulas 2016 realizada del 15 al 17 de julio, donde se contó con la participación alterna de mesas de información turística, venta de gastronomía y artesanías de todos los polos turísticos que conforman nuestra Región Trifinio.

Se tiene programada la participación de la RTTS con un stand promocional en la 12ava Feria Chapina realizada en Los Angeles, California, EUA, coordinada a través del Ministerio de Economía de Guatemala, con el objetivo de aprovechar el mercado centroamericano residente en el país norteamericano, especialmente originarios de los países que integran la Región Trifinio.



Realizan días de campo con caficultores de la región



Con el objetivo de demostrar nuevas tecnologías para el manejo y la sostenibilidad del cultivo del café a través de buenas prácticas agrícolas y de adaptación al cambio climático, el Plan Trifinio a través del programa PROTCAFES realizó días de campo en la zona hondureña, específicamente en la comu-

nidad de San Juan del municipio de San Marcos Ocotepeque y en el municipio de La Unión Copan.

En la actividad se contó con la participación de 378 caficultores y se desarrollaron diferentes temas tales como: manejo de viveros y manejo de cafetales, administración de fincas, manejo integral de plagas y enfermedades con enfoque al manejo de la broca del café, nutrición y manejo de fertilización y sensibilización al cambio climático.

El día de campo fue realizado y financiado por el programa PROTCAFES con la colaboración del IHCAFE en y la empresa SEAGRO





Plan Trifinio

"Agua sin fronteras"

El Salvador • Guatemala • Honduras

Comisión Trinacional del Plan Trifinio

Boletín No.021

Secretaría Ejecutiva Trinacional del Plan Trifinio
Paseo General Escalón, #5430, San Salvador, El Salvador, C.A.
Tel. (503) 22643619 - (503) 2264-3620

www.plantrifinio.int